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El Claustro de la Universi-
dad de Sevilla ha elegido 
como Defensor Universita-
rio al profesor Fernando Ál-
varez-Ossorio, que recibió 
el respaldo de 160 claustra-
les, y superó así los 135 ne-
cesarios. Por otro lado, el 
máximo órgano represen-
tativo de la Universidad ha 
aprobado el Proyecto de 
Reforma del Estatuto para 
el acompasamiento de 
mandatos del Rector y el 
Claustro tras obtener 143 
votos. Fernando Álvarez-
Ossorio es un reputado 
constitucionalista, además 
de colaborador de El Co-
rreo de Andalucía.

CLAUSTRO

ÁLVAREZ 
OSSORIO, 
DEFENSOR 
UNIVERSITARIO
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Álvarez Ossorio

Defensor universitario
de la Hispalense

El andalucista y profesor de la

Universidad de Sevilla fue ayer

elegido defensor universitario

de esta institución académica con el

apoyo de 165 claustrales, muy por en-

cima de los 135 votos necesarios.
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Andalucía

El Claustro de la US aprueba el acompasamiento
de mandatos y elige a Álvarez-Ossorio como nuevo
Defensor
SEVILLA, 22 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Claustro de la Universidad de Sevilla (US) ha aprobado, con 143 votos a favor, la iniciativa de reforma
del Estatuto promovida por el rector de la institución, Miguel Ángel Castro, y apoyada por 158 firmas de
claustrales para acompasar los mandatos del Rectorado y el Claustro, dada la descoordinación temporal
existente entre ambos procesos electorales, así como también ha respaldado, con 160 votos, la propuesta del
profesor Fernando Álvarez-Ossorio como nuevo Defensor Universitario.

Según ha señalado la Universidad de Sevilla en una nota, Fernando Álvarez-Ossorio es un reputado
constitucionalista especializado en la protección de los derechos y libertades fundamentales, con amplia
experiencia en gestión universitaria y con un demostrado compromiso social. Se da la coincidencia que fue
uno de los nombres que se barajó como nuevo Defensor del Ciudadano, cargo que finalmente ha ocupado la
profesora Rosa Muñoz, Defensora Universitaria de la US hasta este mes de diciembre.

El diálogo, el consenso y la mediación serán los principios que prevalecerán en el trabajo diario del nuevo
Defensor, que velará por el derecho y libertades de la comunidad universitaria con independencia y lealtad a
la institución.

La segunda cita con las urnas que han tenido este jueves los claustrales de la Universidad de Sevilla ha sido
para votar el Proyecto de Reforma del Estatuto de la US, encaminado a acompasar los mandatos del rector y
el Claustro. Con esta reforma el Estatuto de la US se modifica para que en caso de dimisión o de vacancia
del rector, el Claustro se renueve con carácter previo a la elección del nuevo rector. "Este resultado es una
victoria colectiva de la Universidad de Sevilla y un ejemplo de alcanzar acuerdos entre todas las
sensibilidades presentes en la US", ha resaltado la Universidad en el comunicado.

El Claustro rechazó esta misma semana --obteniendo el respaldo de 108 claustrales, sin conseguir los 135
votos necesarios-- la única enmienda (parcial) aceptada por la Comisión de Proyectos Normativos a la
propuesta de acompasamiento.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.
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C. D.

La Asociación de Comerciantes y
Profesionales de Los Bermejales,
Acoprober, lamentó ayer que la
Universidad de Sevilla haya
abandonado la idea de trasladar
la Escuela Politécnica Superior a
este barrio y alertó de que este
cambio de opinión provocará “un
importante perjuicio económico”
en Los Bermejales.

En 2010, el entonces alcalde de
Sevilla, Alfredo Sánchez Monte-
seirín, y el entonces rector de la
Universidad Hispalense, Joaquín
Luque, firmaron un convenio para
la cesión de una parcela municipal
en Los Bermejales para la nueva
sede de la Politécnica. A raíz de es-
te acuerdo, la Hispalense asumía
la construcción de esta escuela y el

de un centro cívico en el barrio. Pe-
ro el proyecto se fue demorando
por falta de financiación.

Después de cinco años, la His-
palense ha retomado el proyecto
con la intención de trasladar la es-
cuela a la isla de la Cartuja. “Nos
sentimos engañados. Es indecoro-

so que se incumpla un acuerdo fir-
mado por el Rectorado de la Uni-
versidad y el Ayuntamiento de Se-
villa”, señaló Acoprober, mostran-
do su “rechazo” ante el giro expe-
rimentado por la Universidad. Los
comerciantes reclaman “urgente-
mente la reconsideración y análi-

sis de esta postura totalmente ad-
versa para el comercio en particu-
lar y el barrio en general”.

“Nuestra asociación echa de me-
nos que tanto el partido del go-
bierno como los partidos de la
oposición, a excepción de Ciuda-
danos, aún no hayan mostrado fir-

meza ante la devaluación del com-
promiso con el barrio sevillano de
Los Bermejales”, concluyeron.

En este sentido, el Partido Po-
pular de Sevilla, sí reclamó ayer
“explicaciones” al Gobierno anda-
luz en el Parlamento sobre el tras-
lado de la Politécnica al Centrius.
El PP cree que esta maniobra es
“un lamentable parche ante una
demanda histórica”.

El parlamentario popular por
Sevilla Jaime Raynaud aseguró
que desde el PP de Sevilla han
“recibido con sorpresa y preocu-
pación la noticia sobre la posi-
ble ubicación de la Escuela Poli-

técnica de Sevilla en el inacaba-
do edificio Centrius de la Cartu-
ja”, alertando del “riesgo que
supondría esta decisión para la
terminación del edificio Cen-
trius y la calificación de Campus
de Excelencia de la Universidad
de Sevilla”.

“Sorpresa también por lo que
supone el hurtarle al barrio de Los
Bermejales un extraordinario
equipamiento universitario de
más de 30 millones de euros de
presupuesto”, precisó Raynaud.

●Alertan de que
el barrio sufrirá un
“perjuicio económico”
al cambiar de
planes la Hispalense

BELÉN VARGAS

El edificio Centrius, aún en construcción, donde la Hispalense prevé trasladar la Escuela Politécnica.

El PP considera el
traslado de la escuela
a la Cartuja “un
lamentable parche”

Los comerciantes lamentan que la
PolitécnicanosehagaenLosBermejales
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El Correo de Andalucía 
Viernes, 23 de diciembre de 2016

4 / ES NOTICIA EN / Sevilla

que, en la provincia de Sevilla. 
El principio de acuerdo deriva 
del conflicto  desencadenado a 
cuenta de la licitación promo-
vida por la Autoridad Portuaria 
de Huelva, para contratar la ex-
plotación de servicios de la  
terminal logística ferroviaria 
de, en Sevilla. ~

El Correo 
SEVILLA 
{El consejo de administración 
de la Autoridad Portuaria de 
Sevilla ha acordado otorgar a 
OPDR y a Boluda Corporación 
Marítima la concesión admi-
nistrativa relativa a la explota-
ción de la terminal de contene-
dores, aprobando además una 
ampliación de la Zona de Acti-
vidades Logísticas (ZAL) para 
que la sociedad inmobiliaria 
Merlin Properties construya 
una nueva nave de 5.200 me-
tros cuadrados.  

Bajo el nombre de Terminal 
Marítima del Guadalquivir 
(TMG), OPDR y Boluda se han 
aliado para explotar el negocio 
del contenedor en Sevilla has-
ta 2046. A partir de enero de 
2017, estará operativa la nueva 
concesión que comprende to-
das las infraestructuras vincu-
ladas al contenedor. En una 
superficie de unos 180.000 
metros cuadrados, TMG se ha-
rá cargo de la terminal ferro-
viaria con tres vías que permi-
ten trenes de 750 metros, de 
350 metros de línea de atraque 
en el Muelle del Centenario, de 
la rampa ro-ro (para carga-
mento rodado)y del patio de 
contenedores. 

El consejo de administra-
ción también ha aprobado 
otorgar una concesión admi-
nistrativa a Sevisur Logística, 
sociedad liderada por Merlin 
Properties y que explota la Zo-
na de Actividades Logísticas de 
Sevilla, para la ejecución y ex-
plotación de una nave de 5.200 
metros cuadrados, cuya cons-
trucción implicará una inver-
sión de unos 2,5 millones de 
euros. Con esta ampliación, la 
Zona de Actividades Logísticas 
de Sevilla contará con 111.200 
metros cuadrados de naves ya 
edificadas.  

Por último, el consejo de ad-
ministración ha aprobado el 

INFRAESTRUCTURAS

El Puerto avanza en su papel de 
nodo logístico del sur peninsular
Avances en la terminal de contenedores, la zona franca y el área logística

otorgamiento de una conce-
sión administrativa por 40 
años a Sevitrade, para la am-
pliación de su superficie en la 
zona franca.  

Majarabique  

Por otro lado, el portavoz del 
Gobierno socialista del Ayun-

tamiento de Sevilla, Antonio 
Muñoz, ha saludado el princi-
pio de acuerdo alcanzado en-
tre las autoridades de los puer-
tos hispalense y de Huelva, con 
la mediación de Puertos del Es-
tado, para la gestión y  explota-
ción conjunta de la terminal lo-
gística ferroviaria de  Majarabi-

La terminal de contenedores del Puerto de Sevilla. / J. M. Paisano

Los puertos 
de Sevilla y 
Huelva 
colaborarán en 
Majarabique

La Asociación de Comerciantes 
y Profesionales de Los Bermeja-
les, Acoprober, avisó ayer que 
este barrio sufrirá «un impor-
tante perjuicio económico» a 
cuenta del giro experimentado 
por el proyecto destinado a 
construir en la zona la nueva se-
de de la Escuela Politécnica Su-
perior, cuyo traslado estaba pa-
ralizado desde hace años, hasta 
que la Universidad Hispalense 
ha apostado por reubicar las 
nuevas instalaciones en el edifi-
cio Centrius de la Cartuja. El PP 
por su parte, habló de un «hur-
to» a Los Bermejales, donde el 
edificio estaba proyectado.

POLITÉCNICA

RECHAZO AL 
TRASLADO  
A LA CARTUJA

Ditecsa, empresa andaluza de 
ingeniería, instalaciones y  
mantenimiento integral de 
plantas industriales, ha adqui-
rido el 100% de las acciones de 
la división de Gestión de Resi-
duos Industriales de Befesa. 
Befesa es una multinacional 
que ofrece soluciones sosteni-
bles e innovadoras para reci-
clar residuos metálicos que 
provienen de las industrias del 
acero y el aluminio. Befesa 
opera plantas en Europa, Asia, 
Oriente Medio y América, con  
aproximadamente 800 millo-
nes de euros anuales de ventas 
y 1.800 empleados. 

RESIDUOS

DITECSA 
ADQUIERE EL 
100% DE BEFESA  

Agentes de la Policía Local de Sevilla 
han puesto a disposición judicial a 
un varón de mediana edad por un 
delito contra la seguridad vial por su 
implicación en un accidente de tráfi-
co múltiple bajo los efectos de las 
drogas que se saldó con 13 lesiona-
dos, todos ellos sin gravedad. Sobre 
las 15.00 horas, los servicios de 
emergencias fueron alertados de que 
acababa de producirse un accidente 
múltiple en la confluencia de la ave-
nida Kansas City con la avenida Al-
calde Manuel del Valle y la calle Éfe-
so. En el accidente se han visto im-
plicados cuatro turismos y una 
motocicleta. 12 de los 13 heridos fue-
ron trasladados a un hospital. 

KANSAS CITY

DETENIDO DESPUÉS 
DE UN ACCIDENTE 
CON 13 HERIDOS
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Andalucía

ANDALUCÍA.-Sevilla.-Los comerciantes de Los
Bermejales rechazan que la Politécnica se reubique
en la Cartuja y piden reconsiderarlo

"Nos sentimos engañados. Es indecoroso que se incumpla un acuerdo firmado", avisan

SEVILLA, 22 Dic. (EUROPA PRESS) -

La Asociación de Comerciantes y Profesionales de Los Bermejales, Acoprober, ha avisado este jueves de

que este barrio de Sevilla sufrirá "un importante perjuicio económico" a cuenta del giro experimentado por

el proyecto destinado a construir en la zona la nueva sede de la Escuela Politécnica Superior, cuyo traslado

estaba paralizado desde hace años, hasta que la Universidad Hispalense ha apostado por reubicar las nuevas

instalaciones en el edificio Centrius de la Cartuja.

En un comunicado, el colectivo ha expuesto que desde que allá por 2010, el entonces alcalde de Sevilla,

Alfredo Sánchez Monteseirín (PSOE), y el entonces rector de la Universidad Hispalense, Joaquín Luque,

firmasen un convenio para la cesión de una parcela municipal en Los Bermejales, al objeto de construir allí

la nueva sede de la Escuela Politécnica Superior, "se viene atrasando fechas de comienzo de las obras", en

un contexto de cruda asfixia financiera.

A través del citado acuerdo, recordémoslo, la Hispalense asumía la construcción de este centro y un centro

cívico en el barrio, toda vez que en marzo de 2012 el Ayuntamiento aprobaba finalmente la concesión

demanial de la parcela en cuestión en favor de la Universidad, que desde entonces ha ido demorando el

proyecto al quedar sometido a su financiación.

Así, después de que el Consejo de Gobierno de la Universidad haya aprobado una partida de ocho millones

de euros para acometer el traslado de la Politécnica a las instalaciones del Centrius, en la Cartuja, extremo

aprobado por la junta de centro de la propia Politécnica, los comerciantes de Los Bermejales afrontan "un

importante perjuicio económico a comerciantes, autónomos y profesionales que en su día, ante un proyecto

ilusionante, emprendieron un camino y pusieron su capital en labrarse un porvenir que hoy se ve truncado".

"Nos sentimos engañados. Es indecoroso que se incumpla un acuerdo firmado por el Rectorado de la

Universidad y el Ayuntamiento de Sevilla", señala Acoprober, mostrando su "rechazo" al giro experimentado

al proyecto y reclamando "urgentemente la reconsideración y análisis de esta postura totalmente adversa

para el comercio en particular y el barrio en general".

"Nuestra asociación echa de menos que tanto el partido del gobierno como los partidos de la oposición, a

excepción de Ciudadanos, aún no hayan mostrado firmeza ante la devaluación del compromiso con el barrio

sevillano de Los Bermejales", concluyen.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
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El Consejo Social de la Uni-
versidad de Sevilla (US) ha 
aprobado su presupuesto 
para 2017, cuya cuantía as-
ciende a 436.282.798 euros, 
con un incremento de 12,5 
millones de euros (2,95 por 
ciento) respecto a 2016. El 
Consejo Social ha aprobado 
el presupuesto tras ser infor-
mado favorablemente por el 
Consejo de Gobierno en su 
sesión del 21 de diciembre. 
Destacar la financiación bá-
sica operativa (293,2 millo-
nes de euros), que se recibe 
de acuerdo al nuevo modelo 
de financiación. 

PRESUPUESTO

LA HISPALENSE 
APRUEBA 436 
MILLONES 
PARA 2017
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Andalucía

La US aprueba su presupuesto para 2017 con un

importe de 436,2 millones y un crecimiento de casi

el 3%

SEVILLA, 22 Dic. (EUROPA PRESS) -

El Consejo Social de la Universidad de Sevilla (US) ha aprobado este jueves su presupuesto para 2017, cuya

cuantía asciende a 436.282.798 euros, con un incremento de 12,5 millones de euros (2,95%) respecto a

2016. El Consejo Social ha aprobado el presupuesto tras ser informado favorablemente por el Consejo de

Gobierno en su sesión del 21 de diciembre.

En el apartado de ingresos hay que destacar la financiación básica operativa (293,2 millones de euros), que

se recibe de la comunidad autónoma andaluza de acuerdo a la propuesta de nuevo modelo de financiación

de las universidades públicas de Andalucía 2017-2021, ha precisado la Hispalense en una nota.

Los ingresos por las matrículas de las enseñanzas oficiales se elevan a casi 54 millones de euros. Por último,

también se puede resaltar una transferencia de capital procedente de la Junta de Andalucía por importe de

ocho millones de euros correspondiente a la programación plurianual de inversiones para la construcción de

la Escuela Politécnica Superior en la Isla de la Cartuja.

En el capítulo de gastos del presupuesto, sigue destacando el crédito destinado a los gastos de personal (298

millones de euros). El resto de los gastos se mantienen, pero es de valorar el Plan Propio de Docencia,

dotado con casi cuatro millones de euros, y el Plan Propio de Investigación, con 7,9 millones, que permiten

incentivar y completar acciones en las dos funciones fundamentales de la institución: la docencia y la

investigación. Se incrementa el esfuerzo en becas propias y otras políticas sociales.

© 2016 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte de los
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CUATRO 
GALARDONES 

Paco Gámez es li-
cenciado en Filología 
Inglesa por la Univer-
sidad de Jaén, en In-
terpretación Textual 
por la Escuela Supe-
rior de Arte Dramá-
tico de Sevilla y Pos-
graduado en 
Ciencias del Espec-
táculo en la Universi-
dad de Sevilla. Entre 
sus obras destacan: 
Autos (A road play), 
publicado en la re-
vista Primer Acto y 
con el que conquistó 
el VI Premio Jesús 
Domínguez; 
Chapman (  x 0), 
publicado dentro del 
programa de Crea-
ción de Nuevas Dra-
maturgias del 
INAEM; El Hombre en 
Llamas, Premio Le-
tras Hispánicas de la 
Universidad de Sevi-
lla, y el poemario La 
Rompedura, ganador 
del Premio de Escri-
tores Noveles de la 
Diputación de Jaén.  
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PROVINCIA

La Diputación de Sevilla, a través
del Servicio de Archivo y Publica-
ciones de su Área de Cultura y Ciu-
dadanía, y en colaboración con el
Ayuntamiento de Las Cabezas de
San Juan, ha presentado una nue-
va publicación: Una catedral para
un pueblo. Estudio histórico-artísti-
co de la parroquia de San Juan Bau-

tista. Las Cabezas de San Juan, del
erudito local, Francisco Javier Ál-
varez Vilar, fallecido en 1998.

El libro se editaba por primera
vez en 1996, con una pequeña tira-
da editorial, y está agotado desde
hace muchos años, de ahí la opor-
tunidad de esta reedición que aco-
meten la Diputación y el Ayunta-
miento de las Cabezas, a iniciativa
del catedrático de la Universidad
de Sevilla, José Fernández López,

ya que el estudio supone una apor-
tación documental y de conoci-
miento de gran relevancia sobre la
historia y el patrimonio artístico de
este edificio singular, que atesora
una gran riqueza artística.

La parroquia de San Juan Bau-
tista de Las Cabezas es un templo
íntimamente ligado al devenir his-
tórico del pueblo y supoee un refle-
jo de la pujanza económica que al-
canzó este centro, en el siglo XVIII.

Una catedral para un pueblo

Imagen de la parroquia de San Juan Bautista de Las Cabezas de San Juan.
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Diego J. Geniz

Por precaución y por ser impo-
sible su recuperación. Éstos
son los principales moti-
vos que han llevado a
Parques y Jardines a
talar casi 600 ár-
boles en Sevilla
durante este
año. Así lo
avala el
am-

plio
catálo-

go elabo-
rado por este

departamento,
en el que cada

ejemplar apeado
cuenta con un expe-

diente donde se explican
las causas que han llevado a

tomar esta decisión. El Paseo
de Juan Carlos I, junto al río, y el
Camino de los Descubrimientos,

en la Cartuja,
son las vías donde

más se ha efectuado
esta operación en 2016.

Agosto fue el mes donde
más talas se practicaron.
Sevilla cuenta actualmente

con un arbolado compuesto por
casi 180.000 ejemplares, según
señala el catedrático de Ecolo-
gía de la Universidad de Sevilla
Enrique Figueroa. Esta cantidad
supone multiplicar por cuatro la
arboleda de otras ciudades, co-
mo la de Granada, que la confor-
man 46.000 ejemplares. El in-
forme de las talas que lleva a ca-
bo el Ayuntamiento se publica
cada mes en la web municipal.
Hasta el pasado noviembre se
realizaron 533 apeos, por lo que
se prevé que 2016 concluya con
casi 600 árboles talados en la ca-
pital andaluza.

Cada ejemplar apeado cuenta
con su ficha correspondiente en
la que se explican las causas que
han motivado dicha operación.
Desde el Ayuntamiento se insis-
te en que las talas se producen
por motivos de seguridad y ante
la imposibilidad de recuperar el
ejemplar. El delegado de Hábi-
tat Urbano, Antonio Muñoz,
aseguró en el comienzo de este
mandato que por cada árbol que
se elimine se plantaría otro.

La nueva política de arbolado
la emprendió el gobierno de Es-
padas en octubre de 2015, me-
ses después de que la caída de
una rama de grandes dimensio-
nes, en las inmediaciones del
Hospital Virgen Macarena, pro-
vocara el ingreso de dos perso-
nas por las heridas causadas. De
los 178.000 ejemplares que se
contabilizaron en 2015, se diag-
nosticaron 31.113 que presenta-
ban síntomas de encontrarse en
mal estado. Desde entonces se
establecen cuatro niveles de
riesgo. El nivel 1, que no requie-
re de intervención; el 2, que só-

180.000 ejemplares
componen la arboleda
de Sevilla. Cuatro veces
más que la de Granada

Los árboles que
perdimos
en 2016
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Los Jardines del
Valle cuentan con
algunas de las especies
más antiguas
de la ciudad.

Árboles centenarios
conforman la Plaza
del Cristo de Burgos,
en pleno centro.

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ
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lo necesita de observaciones pe-
riódicas; el 3 resulta ya más
preocupante, pues supone una
poda de ramas y copas. Este gru-
po lo integraban en aquel mo-
mento 16.545 árboles. La situa-
ción más alarmante es la 4, pues
los ejemplares que lo conforman
representan un serio riesgo pa-
ra la seguridad de los ciudada-
nos, lo que en muchas ocasiones
conlleva a la tala. Casi 2.500 ár-
boles se encontraban en tales
circunstancias en 2015.

A este grupo pertenecen las
especies apeadas durante este
año. Los meses en los que más
árboles fueron sustituidos en la
ciudad fueron agosto, con 178
talas, y septiembre, con 71.
Fuentes municipales explican
que el hecho de que la actividad
se incrementara en este periodo
obedece a la organización de la
carga de trabajo por parte de las
empresas adjudicatarias de es-
tas tareas.

En cuanto a las calles, el Paseo
de Juan Carlos I, que discurre
junto al río entre el puente del
Alamillo y el del Cristo de la Ex-
piración, destaca por ser donde
más árboles se retiraron el año
pasado. En concreto, durante fe-
brero se talaron 38 ejemplares
de populus alba, que presenta-
ban, entre otros deterioros, pu-
drición en ramas y troncos. El in-
forme de cada árbol concluía que
se trataba de “fallos por la espe-
cie en cuestión”. Dichos ejempla-
res estaban situados delante de
la Biblioteca Felipe González.

Otra vía donde se han quitado
bastantes árboles este año es el
Camino de los Descubrimientos,
en la Isla de la Cartuja. Durante
el pasado mes de noviembre se
apearon 36 ejemplares de robi-
nia, que presentaban, en térmi-
nos generales, “copas desequili-
bradas y el eje principal seco”,
afecciones que se consideraron
graves si se tiene en cuenta que
dichas especies se encontraban
bastante cerca de un carril bici y
de una bolsa de aparcamientos.

La Avenida de las Ciencias, en
Sevilla Este, es otro de los encla-
ves en los que más se ha interve-
nido este año. Estos trabajos se
han realizado en varias fases. En
septiembre se eliminaron 12 ro-
binias pseudoacacias y en octu-
bre otras 11. Los motivos que
provocaron esta tala fueron la
inclinación, las grietas y las de-
formidades que presentaban
muchos ejemplares, efecto de
una mala plantación en su día.

Algunos expertos han incidi-
do en que la mayoría de estas ta-
las vienen provocadas por la ma-
la situación de los alcorques, por
las podas inadecuadas que se
han practicado durante años y
por no haberse elegido una es-
pecie adecuada para la vía en la
que se ha plantado. Por tal moti-
vo, el Ayuntamiento firmará a
partir de ahora dos contratos es-
pecíficos para el cuidado del ar-
bolado a empresas especializa-
das, que tengan un amplio cono-
cimiento para llevar a cabo un
tratamiento adecuado.

Diversas especies
pueblan el Parque
Amate, una zona
verde periférica.

Los árboles de la
Alameda, uno de los
paseos públicos más
antiguos de Europa.

D. J. G.

Los principales problemas de
los árboles urbanos vienen pro-
vocados por ser especies poco
idóneas para ciertas ubicacio-
nes y por una mala plantación.
A ello se unen las podas inco-
rrectas que se acometen.“El ár-
bol tiene un servicio ecosiste-
mático en las ciudades”. Con
esta expresión, el catedrático
de Ecología, Enrique Figueroa,
incide en la importancia que
posee este elemento vegetal en
las urbes, donde contribuyen a
reducir la contaminación y lo-
grar una vida saludable.

Para que este fin se cumpla,
resulta imprescindible que
ciertos requisitos se tengan en
cuenta. Así, a la hora de elegir
la especie a plantar, hay que
considerar las características
del enclave urbano. “No pode-
mos plantar árboles de copas
anchas para calles estrechas o
naranjos en grandes avenidas,

pues apenas nos aportarán som-
bra”, refiere el catedrático de la
Hispalense.

Otro aspecto fundamental con-
cierne a la plantación, y muy en
concreto, a los alcorques viarios.
“Los ejemplares que se caen o se
inclinan no se encuentran bien
plantados”, subraya Figueroa,
quien apostilla que un alcorque
debe tener, como mínimo, un me-
tro de ancho por otro de largo y
otro metro de profundidad para
que las raíces “agarren bien”. La
tierra que conforma el alcorque ha
de ser de “textura franca o equili-
brada”, es decir, que en su compo-
sición un 20% sea de arcilla, un
35% de arena y que cuente con
materia orgánica (abono) y nu-
trientes minerales de liberación
lenta (pastillas).

Un aspecto imprescindible en la
plantación es la porosidad de la
tierra. “Ha de respirar, por lo que
en la siembra se deben dejar poros
grandes para que la tierra tenga ai-
re y poros chicos para que entre el
agua”, detalla el especialista en
Ecología, que advierte del peligro
que supone una masa compacta, al
impedir que la tierra “trague agua”
al depositarse en la superficie. “Si
el suelo en el que está el árbol es
poroso, evitamos que sólo se que-

de con el dióxido de carbono”, re-
fiere el catedrático.

Por tal motivo, los alcorques no
deben cubrirse. “Muchas veces se
tapan con planchas metálicas pa-
ra evitar actos vandálicos. En este
punto hay que hacer un llama-
miento a la ciudadanía para que
no conviertan los alcorques en pa-
peleras o lugares donde hacen sus
necesidades los animales domés-
ticos”, advierte Figueroa.

La misma importancia requie-
ren las podas. Para el catedrático
de Ecología, en Sevilla esta opera-
ción se ha realizado mal. “Tenga-
mos en cuenta que el árbol es un
ser modular, es decir, crece a tra-
vés de los módulos compuestos
por la yema, la rama y la hoja”, se-
ñala Figueroa, que añade que “du-
rante su vida va creando o des-
prendiéndose de los módulos en
función de sus necesidades, por lo
que ya realiza una poda natural”.
“Se poda cuando no se conoce la
biología del árbol o por haberse
plantado en lugares inadecua-
dos”, apostilla.

El catedrático de Ecología hace
hincapié en la necesidad de cuidar
los árboles “pues desarrollan una
importante función en un país
donde al año mueren 20.000 per-
sonas por la mala calidad del aire”.

Los alcorques deben tener
un metro de profundidad
Elegir bien la especie,
plantar correctamente
y evitar las podas alarga
la vida de los árboles

EL DETALLE Especialización Con el fin de que se realicen podas correctas,
se contratará a empresas con amplios conocimientos en arbolado
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Los rectores eligen Osuna para 
evaluar la financiación universitaria
Los 10 responsables de las universidades públicas andaluzas conocieron la 
historia y las posibilidades de la Villa Ducal como centro de conocimiento

El Correo 
OSUNA 
{La alcaldesa de Osuna, Rosa-
rio Andújar (PSOE), acompa-
ñada por la concejala de Uni-
versidad, Yolanda García, dio 
la bienvenida a los 10 rectores 
de la Asociación de Universi-
dades Públicas de Andalucía y 
que se reunió en la Escuela 
Universitaria de Osuna para 
analizar y debatir el nuevo 
modelo de financiación de las 
universidades públicas de la 
comunidad autónoma pre-
sentado por la Junta. 

Rosario Andújar destacó 
que la presencia de los recto-
res de las universidades públi-
cas de Andalucía en la Escuela 
Universitaria «refuerza la 
identidad que tiene Osuna co-
mo ciudad universitaria, y es 
un orgullo que estos 10 recto-
res hayan decidido realizar es-
ta reunión de trabajo en nues-
tro centro». 

Además, la alcaldesa de 
Osuna destacó que su estan-
cia conocieron «lo que supo-
nen los centros adscritos, co-
mo es éste, a la Universidad de 
Sevilla, cómo es nuestro mo-
delo de trabajo y lo que tam-
bién podemos aportar al siste-
ma universitario andaluz». 

Por su parte, el presidente 
de la Asociación de Universi-
dades Públicas de Andalucía y 
rector de la Universidad de 
Cádiz, Eduardo González, ma-
nifestó que en la reunión se 
sentaron todas las universida-
des públicas de Andalucía 
«para determinar cómo es-
tructurar el nuevo sistema de 

financiación». En este senti-
do, González resaltó que los 
rectores «estamos haciendo 
una gestión responsable de 
los recursos que nos llegan, y 
si bien no nos sobra el dinero, 
no obstante hay una situación 
estable en cuanto a la finan-
ciación operativa de las uni-
versidades, lo que nos permi-
te, gracias a que desde el pa-
sado año funciona un plan de 
tesorería, tener una certidum-
bre y garantía a la hora de 
abrir nuestros espacios». 

Sin embargo, destacó que, 
además de la tarea docente, 
«también hay una tarea de ge-
nerar conocimientos y de in-
novación que viene de la ma-

no de la investigación y de las 
transferencias, donde las uni-
versidades públicas sí pade-
cen, debido a que no hay con-
vocatorias competitivas des-
de hace algunos años». 

Ante esto González indicó  
que con este nuevo modelo 
de financiación «vamos a em-
pezar a poder relanzar nues-
tras actividades de investiga-
ción y de transferencias, algo 
muy importante junto a esa 
estabilidad en la sostenibili-
dad del sistema universitario 
andaluz». 

Finalmente, el presidente 
de la Asociación de Universi-
dades Públicas hizo hincapié 
en que las universidades pú-

blicas de Andalucía «gozamos 
de buena salud en nuestras 
relaciones, teniendo muy cla-
ro que somos el sistema uni-
versitario más potente a nivel 
nacional, algo que vamos a 
continuar manifestando en 
las relaciones internas entre 
universidades, tanto en mate-
ria de docencia, como en el 
plano de la investigación y de 
las transferencias». 

En relación a la Escuela 
Universitaria de Osuna, 
González ha indicado que la 
celebración de esta reunión 
en este centro les permitió 
«estar presentes en localida-
des donde ha habido una his-
toria universitaria». ~

La alcaldesa de Osuna, junto a los rectores de las universidades públicas andaluzas. / El Correo

EL DATO 
Los rectores 
que acudie-
ron llegaron 
de las uni-
versidades 
de Almería, 
Cádiz, Córdo-
ba, Granada, 
Huelva, la 
UNIA, Jaén, 
Málaga, UPO 
y Sevilla.
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Enlaces a noticias digitales 

 

Escuela Politécnica Superior   

 http://andaluciainformacion.es/sevilla/643256/el-pp-ve-como-un-lamentable-parche-la-
reubicacion-de-la-politecnica 

 http://www.diariodesevilla.es/sevilla/PP-Bermejales-reubicacion-Politecnica-
Cartuja_0_1092791321.html 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8044401/12/16/El-PP-ve-como-un-lamentable-
parche-y-un-hurto-a-Los-Bermejales-la-reubicacion-de-la-Politecnica-en-Cartuja.html 

 http://www.sevilladirecto.com/comerciantes-de-los-bermejales-muestran-su-preocupacion-por-
la-implantacion-de-la-politecnica-lejos-de-sus-calles/ 

 

Votaciones Claustro   

 http://www.eleconomista.es/espana/noticias/8045047/12/16/El-Claustro-de-la-US-aprueba-el-
acompasamiento-de-mandatos-y-elige-a-AlvarezOssorio-como-nuevo-Defensor.html 

 

Presupuesto US    

 http://andaluciainformacion.es/sevilla/643257/la-us-aprueba-su-presupuesto-para-2017-con-
4362-millones 

 http://ecoaula.eleconomista.es/universidades/noticias/8043513/12/16/La-Universidad-de-Sevilla-
aprueba-su-Presupuesto-para-2017-con-un-importe-de-436282798-euros.html 

 http://www.sevillaactualidad.com/sevilla/40674-la-us-tendra-mas-430000-euros-presupuesto-
2017 

 http://www.sevilladirecto.com/la-universidad-de-sevilla-aprueba-su-presupuesto-para-2017-con-
un-importe-de-436-282-798-euros/ 

 http://www.20minutos.es/noticia/2919222/0/us-aprueba-su-presupuesto-para-2017-con-importe-
436-2-millones-crecimiento-casi-3/ 

 

IAPH        

 http://www.diariodesevilla.es/sevilla/IAPH-redactara-proyecto-conservacion-
Anunciacion_0_1092791309.html 

 http://ecodiario.eleconomista.es/espana/noticias/8043460/12/16/El-IAPH-redactara-el-proyecto-
de-conservacion-del-retablo-de-San-Juan-Bautista-de-la-Iglesia-de-la-Anunciacion.html 
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